
PV / Assemblée générale / Coopérative Les enfants de la terre

Date/durée : 
26.03.2024
19h30 à 21h15 : 1 heure 45
Lieu : Grande salle, Evologia, Cernier
PV: Eloïse Gobeil

Présents

57 membres

Absents ou Excusés

14 membres

Accueil
 
Mot d’accueil et de bienvenue par Sophie Vuilleumier.

 Historique
et fil rouge

Historique depuis l’ouverture en 2019 par Joëlle Conlon.

Passage des paniers de carottes de l’ancienne équipe,  Doria Iaconanni, Isabelle Weber, Roxane Jaquet, à
la nouvelle équipe du groupe de pilotage. Distributions des carottes de vote, une par foyer/membre.

Nomination de  2
scrutateur-trices

Guillaume Lentendu et Alain Lugon se proposent, merci à eux.

Présentation des
responsables de

secteurs  (groupe
de pilotage)

Par Muriel Morand-Pilot.

ADMIN : Stéphane Joly / COM : Muriel Morand-Pilot / COOP : Cindy Ansermoz, Fiona Lentendu / 
FIN : Corinne Clerc, Stéphane Joly /  MAG : Eloïse Gobeil, Sophie Vuilleumier / PROD : Claire-Anne 
Bordier, Cléa Liniger, Corinne Clerc, Mireille Pittet

Fonctionnement
de la coopérative

Par les COOPettes, Cindy Ansermoz et Fiona Lentendu.

Semaines ABCD et fonctionnement du planning
Les différentes équipes
Personnes référentes
Personnes coordinatrices de secteur
Le groupe de pilotage
L’importance pour tout le monde de bien lire tous les courriels où figurent des infos à appliquer.

Actuellement le groupe de pilotage occupe principalement ces fonctions de coordinateurs et référents, 
avec Norbert Jaquet pour les équipes de livraison du vendredi. A l’avenir, d’ici quelques mois, lorsque 
tout le monde sera confortable avec le fonctionnement de l’épicerie ces rôles de personnes référentes 
devront être remplis par d’autres coopérateur-trices.

Nombre de
coopérateur-trices

Il reste de la place. Si le nombre de coopérateur-trices s’étoffe nous pourront facilement remplir tous les 
besoins de l’épicerie et chaque personne pourra effectuer ses tâches de manière confortable.

La gouvernance
partagée

Présentation en quelques mot de la gouvernance partagée par Joëlle Conlon.
Gouvernance horizontale, prises de décision variées, notion de solidarité, gestion des tensions. 
Présentation brève de quelques ouvrages sur le sujet.

Le groupe de pilotage, jusqu’à maintenant s’est inspiré de ce mode de fonctionnement sans toutefois 
avoir suivi de formation particulière. Il a pour idée d’organiser prochainement un ou des ateliers sur le 
sujet de la gouvernance partagée et d’un fonctionnement participatif.
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Comptes
ancienne

coopérative

Présentation du bilan des comptes 2023 par Joëlle Conlon. Roxane Jaquet met à disposition des 
photocopies pour consultation.
Demande à l’assemblée d’accepter ces comptes et d’en donner décharge.

Pas de question de l’assemblée.

Comptes
nouvelle

coopérative et
vote du budget

2024

Présentation des comptes et  budget 2024 par Stéphane Joly. Document envoyé dans l’invitation via 
courriel et disponible en version imprimée sur demande.

La marge actuelle sur les produits est de 25 %, si l’épicerie fonctionne bien cette marge pourra être 
baissée.

Pour info et comme exemple pour arriver à tourner,  avec actuellement 70 membres, il s’agirait que 
chaque membre achète pour Chf 200.- par mois de marchandises.

L’épicerie fonctionne dans le respect des marges des producteurs afin que ceux-ci puissent vivre de 
manière acceptable de leur travail. Et grâce à l’engagement précieux de chacune et chacun l’épicerie peut
proposer un prix de vente avec des marges réduites. 

Versement de 3 dédommagements, en guise de remerciement pour leur engagement passé, à 3 membres 
de l’ancienne équipe : à Doria Iaconanni, Isabelle Weber, Roxane Jaquet. Le groupe de pilotage propose 
de verser Chf 1000.- sur leurs comptes Epcerio respectifs.

Question d’un membre l’assemblée :
La marge de 25 % est -elle calculée sur le prix d’achat ? Réponse : oui.

Question d’un membre de l’assemblée :
La TVA est -elle incluse ? Réponse : oui elle est incluse

L’assemblée, par son vote, accepte le budget 2024.

Election des
membres

Le groupe de pilotage actuel fonctionne ainsi depuis novembre et tous ses membres se proposent de 
prolonger leur fonction pour une année. L’assemblée accepte cette proposition.

Nomination de la présidente : Sophie Vuilleumier se propose et sa nomination est validée par 
l’assemblée, merci à elle.

Nomination d’une secrétaire : Muriel Morand-Pilot se propose et sa nomination est validée par 
l’assemblée, merci à elle.

Statuts Remarque et demande d’un coopérateur : 
Point 2 / Buts et valeurs / Article 5 … issues de l’agriculture biologique ET/OU 
L’ADMIN fait la modification.

L’assemblée, par son vote, accepte les statuts.

Vérificateur-trices
des comptes

Sandra Juvet, Gaëlle Vadi et Sophie Robert se proposent et leur nomination est validée par l’assemblée, 
merci à elles.

Ligne suivie pour
les achats de

marchandises 

La ligne suivie pour le choix des achats de marchandises : le plus bio et local possible, de saison, et si 
pas disponible on se procure à l’étranger. Nous portons une attention à l’accessibilité financière des 
produits. Nous menons des réflexions autour du choix des produits (animaliers ou pas, emballages 
individuels ou pas, etc.). Au final ce sont les ventes qui décident mais rien n’est gravé dans le marbre, les
discussions sont possibles.

Pour alléger la somme de travail du groupe de pilotage nous devons, pour l’instant, rester au plus près de
la situation actuelle concernant la diversité des produits. Dès que nous aurons suffisamment de membres 
pour remplir toutes les tâches nous pourrons prendre du temps pour diversifier l’offre de l’épicerie. Nous
suspendons donc le tableau des suggestions pour l’instant, nous y reviendrons dans quelques mois, le 
temps de stabiliser toutes les équipes.  
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Sondage Bien que pour l’instant l’offre de marchandises à l’épicerie va rester presque la même, pour les raison 
évoquées au point ci-dessus, nous proposons un sondage qui n’est pas décisionnel, une brève évaluation 
des envies. L’idée est d’évaluer les tendances d’achat et les souhaits quand aux produits proposés à 
l’épicerie. Chacun se place selon son ressenti plutôt côté oui, plutôt côté non ou au milieu car ne sait pas.
Sujets proposés : viande bio locale (résultat : plutôt pour) / légumes hors saison suisse (résultat : avis 
partagés) / fruits exotiques de Gebana (résultat : plutôt pour) / bio, local, bio et local, bio et 
étranger (résultat : les avis sont partagés et il faudrait plus que ce sondage pour y répondre).

Info pains de
Sophie

Pas de réponse reçue au courriel sur le sujet. Si quelqu’un veut relancer cette gestion à l’avenir ce sera 
possible, lorsque tous les besoin de l’épicerie seront gérés. Pour l’instant et pour ces prochains mois cela 
allège le travail pendant cette période de mise en place de l’épicerie.

Atelier Le groupe de pilotage a pour idée de mettre en place des ateliers pratiques comme «L’impact de sa 
consommation alimentaire», certaines études sont surprenantes et fort utiles. Sujet pouvant nous aider 
toutes et tous à peut-être évoluer avec nos achats et envies d’achats.

Des propositions avec inscriptions serons envoyées via courriel à tous les coopérateur-trices.

Remerciements Chaleureux remerciements à Mark Haltmeier de l’épicerie Chez Emmy grâce à qui tout ceci a été 
possible et tellement simplifié, réellement.

Un remerciement spécial à Isabelle Weber qui nous a énormément aidés à la transition sur le terrain.

Un remerciement également à Joëlle qui a suivi quasiment toutes nos séance hebdomadaires depuis le 
mois d’octobre.

Et merci à tous les bénévoles qui donnent ce temps supplémentaire pour que l’épicerie tourne, à nos 
familles et à nos proches qui nous ont soutenus et aidés fidèlement, et continuent de le faire.

Divers Pas de remarques ou questions reçues via courriel.

3 remarques de membres de l’assemblée :

La première : lors des discussions prendre attention à ne pas cibler uniquement l’empreinte carbone, 
avoir un débat plus global.

La deuxième : Claro est l’importateur de «Magasins du Monde».  L’épicerie vend des produits de la 
marque Claro également. La gérante de Magasin du Monde -Cernier, fait la remarque que cela est 
problématique, c’est une concurrence négative pour ce petit commerce de proximité.
Il s’ensuit une brève discussion qui dit que ce n’est en effet pas la politique de l’épicerie. Nous ne votons
pas à ce sujet mais apparaît l’évidence que l’épicerie ne doit plus vendre les produits de cette marque. 
D’autant plus que nous sommes à moins de 200 mètres l’un de l’autre.

La troisième : afficher ou noter quelque part le label bio sur tous les produits qui le sont.

Mot de la fin Séance levée et lancement de la verrée par Sophie Vuilleumier.

Lieu et date : _____________________________________   Signature de la présidente : ___________________________________

Lieu et date : _____________________________________   Signature de la secrétaire : ___________________________________
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